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ATA Nº 4/2020 

 

Em doze de novembro de dois mil e vinte, às quatorze horas, realizou-se, por webconferência, 

por meio do Google Meet, link: “https://meet.google.com/vrh-nwvc-inf?hs=122&authuser=3”, a 

quarta reunião, sendo esta a quarta reunião ordinária do Comitê de Ensino no ano de dois mil e 

vinte. A Coordenadora-Geral de Ensino do Instituto Federal Catarinense Campus Santa Rosa do 

Sul e Presidente do Comitê de Ensino, Cristina Quartieiro Dalpiaz Soares, deu as boas-vindas aos 

integrantes presentes. Cristina fez registrar as presenças de Jéssica Schmidt, representante 

suplente da Coordenação do Curso de Engenharia Agronômica; Geraldo Muzeka, representante 

suplente dos Técnico-Administrativos em Educação; Cláudio Luiz Melo da Luz, representante 

titular do Núcleo Pedagógico; e Blademir Cardoso de Lima, representante titular dos Discentes 

do Curso de Engenharia Agronômica. Cristina registrou as ausências de Cristiano Antônio 

Pochmann, representante titular do Departamento de Ensino, Pesquisa e Extensão, por estar 

acompanhando a sua esposa em consulta médica; Eliete de Fátima Ferreira da Rosa, representante 

suplente da Coordenação-Geral de Ensino e do Departamento de Ensino, Pesquisa e Extensão, 

não pôde substituir Cristiano por estar participando de atividades da MICT do IFC; Taise Cristine 

Buske, representante titular da Coordenação do Curso de Engenharia Agronômica, por estar em 

atendimento de alunos em decorrência das suas aulas, cuja suplente participou em seu lugar; Luís 

Antonio Biulchi, representante titular da Coordenação do Curso Técnico em Agropecuária, que 

não justificou, assim não sendo possível convocar o suplente;  Bruno Pansera Espindola, 

representante titular dos docentes, que não justificou, assim não sendo possível convocar a 

suplente; Rosana Possamai Dela, representante titular dos Técnico-Administrativos em Educação, 

por estar em licença para tratamento da própria saúde, cujo suplente participou em seu lugar; 

Andrielli Giovana de Oliveira Germano, representante titular dos Discentes do Curso Técnico em 

Agropecuária, que não justificou e não foi possível convocar o suplente a tempo. Cristina 

informou que, conforme a Convocação encaminhada em vinte e três de setembro de dois mil e 

vinte, a pauta está constituída por oito assuntos, de um total de quatro documentos encaminhados 

anexos à Convocação. Cristina realizou a leitura do expediente: um) apresentação, discussão, 

votação e decisão sobre o relatório parcial do projeto de ensino de fluxo contínuo O Esporte 

Além das Quatro Linhas, coordenado pelo servidor Fernando Dilmar Bitencourt; dois) 

apresentação, discussão, votação e decisão sobre a prestação de contas do projeto de ensino 

Afiproj de dois mil e dezoito Produção e análise sensorial dos produtos obtidos da videira da 

disciplina de Viticultura e Enologia do Curso de Engenharia Agronômica do Campus Santa Rosa 

do Sul, coordenado pelo servidor Eduardo Seibert; três) apresentação, discussão, votação e 

decisão sobre a prestação de contas do projeto de ensino Afiproj de dois mil e dezoito 

Estruturação, ampliação e manutenção da coleção de videiras do Campus Santa Rosa do Sul para 

as aulas práticas de Viticultura e Enologia e Agricultura Três dos Cursos de Engenharia 

Agronômica e Técnico em Agropecuária, coordenado pelo servidor Eduardo Seibert; quatro) 

apresentação, discussão, votação e decisão sobre a proposta de Edital de Projetos de Ensino em 

fluxo contínuo para dois mil e vinte e um; cinco) apresentação, discussão, votação e decisão 

sobre a proposição do integrante do Comitê de Ensino Bruno Pansera quanto à possibilidade de 

inserir na composição do Comitê de Ensino os Coordenadores dos Curso de Especialização do 

Campus; seis) apresentação, discussão, votação e decisão sobre a proposição do integrante do 
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Comitê de Ensino Bruno Pansera sobre o inciso terceiro do artigo quarto da Resolução do 

Comitê de Ensino, especificamente quanto à possibilidade de o Comitê de Ensino contribuir com 

sugestões para as aulas práticas de componentes curriculares; sete) possibilidade de realização de 

reunião extraordinária para análise de projetos de ensino submetidos ao Edital número sessenta e 

nove de dois mil e vinte da Reitoria do IFC; oito) apresentação, discussão, votação e decisão 

sobre demandas que surjam posteriormente à emissão desta convocação. Não houve inclusão de 

novos assuntos na pauta pela Presidência do Comitê de Ensino. Cristina perguntou aos 

integrantes presentes se teriam novos assuntos para inclusão na pauta. Ninguém se manifestou 

pela inclusão de novos assuntos para inclusão na pauta. Cristina apresentou os assuntos previstos 

no expediente da reunião. um) Apresentação, discussão, votação e decisão sobre o relatório 

parcial do projeto de ensino de fluxo contínuo O Esporte Além das Quatro Linhas, coordenado 

pelo servidor Fernando Dilmar Bitencourt. Cristina falou que o projeto de ensino sob análise não 

está sendo executado em decorrência da pandemia da covid-19. Cláudio falou que iria se abster 

de votar por ser colaborador do Projeto de Ensino. O relatório parcial foi submetido à votação e 

foi aprovado pelos integrantes do Comitê de Ensino, com abstenção de Cláudio. Dois) 

Apresentação, discussão, votação e decisão sobre a prestação de contas do projeto de ensino 

Afiproj de dois mil e dezoito Produção e análise sensorial dos produtos obtidos da videira da 

disciplina de Viticultura e Enologia do Curso de Engenharia Agronômica do Campus Santa Rosa 

do Sul, coordenado pelo servidor Eduardo Seibert. Cristina disse que este item está sendo 

novamente apresentado nesta reunião em decorrência de que os documentos digitalizados 

referentes ao fato estavam desformatados, o que dificultou leituras e interpretações pelos 

integrantes do Comitê de Ensino na reunião anterior. Cristina projetou o documento apresentado 

pelo coordenador do projeto, Eduardo Seibert, e falou que foi recomendado pela CGAF que 

“para os orçamentos não originais que se indique a fonte de envio/recebimento dos mesmos”: 

quanto a isso, no Anexo dois do documento foram inseridos os orçamentos enviados pelas 

empresas Eschulz, Meroto e Meroto Ltda, Mario Rogerio Silva Comércio de Brinquedos, LD 

Comércio de Brinquedos Ginástica Eireli Ltda, além dos e-mails trocados com as empresas. A 

prestação de contas foi submetida à votação e foi aprovada por unanimidade. Três) Apresentação, 

discussão, votação e decisão sobre a prestação de contas do projeto de ensino Afiproj de dois mil 

e dezoito Estruturação, ampliação e manutenção da coleção de videiras do Campus Santa Rosa 

do Sul para as aulas práticas de Viticultura e Enologia e Agricultura Três dos Cursos de 

Engenharia Agronômica e Técnico em Agropecuária, coordenado pelo servidor Eduardo Seibert. 

Cristina falou que este item está sendo novamente apresentado nesta reunião em decorrência de 

que os documentos digitalizadosreferentes ao fato estavam desformatados, o que dificultou 

leituras e interpretações pelos integrantes do Comitê de Ensino na reunião anterior. Cristina 

projetou o documento apresentado pelo coordenador do projeto, Eduardo Seibert, e disse que foi 

recomendado pela CGAF que “para os orçamentos não originais que se indique a fonte de 

envio/recebimento dos mesmos”: quanto a isso, no Anexo três do documento foi apresentado o 

orçamento enviado por e-mail pela empresa Viveiros Sinigaglia, que estava faltando, e incluiu 

trocas de e-mails. Cristina disse que foi também recomendado pela CGAF que “os materiais 

indicados na planilha de prestação de contas foram adquiridos pelo menor preço, conforme os três 

orçamentos apresentados, com exceção da aquisição do item três – tubete citropote onde o menor 

valor orçado foi o da empresa Conexão no valor de seis reais e o adquirido foi o da empresa 

Plantarmaq no valor de seis reais e trinta centavos. Todos os documentos fiscais estão em nome 
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do Coordenador e há um parecer favorável emitido pelo Comitê (Parecer número cento e onze de 

dois mil e dezoito) referente à alteração de materiais”: quanto a isso, no Anexo três o professor 

Eduardo Seibert informou que “houve um erro de minha parte na inserção dos orçamentos. No 

momento da coleta dos orçamentos, e a empresa Conexão colocou orçamento provisório de seis 

reais para o produto citropote, mas ficou de verificar se o valor se mantinha ou não, pois não 

possuía mais em estoque e, caso o valor fosse maior, foi feito o acordo de que o orçamento seria 

alterado. No momento da decisão da compra, foi perguntado para a Conexão se o preço se 

mantinha e eles informaram que ainda não sabiam. Por isso, como havia a necessidade de compra 

e prestação de contas, foi alterado o orçamento conforme combinado. Foi gerado um novo 

orçamento, que foi a mim enviado. Por isso, como foi alterado o orçamento, foi feita a aquisição 

com a Plantarmaq que continha o menor valor para o citropote. No entanto, na hora da 

montagem da prestação de contas, inseri o orçamento errado, o antigo da empresa Conexão e não 

o que foi modificado. Como não vi que havia inserido o orçamento errado, não foi feita a 

devolução de dinheiro conforme citado pelo avaliador”. Eduardo apresentou as vias dos 

orçamentos, que constam na sequência do Anexo três. A prestação de contas foi submetida à 

votação e foi aprovada por unanimidade. Quatro) Apresentação, discussão, votação e decisão 

sobre a proposta de Edital de Projetos de Ensino em fluxo contínuo para dois mil e vinte e um. 

Cristina perguntou aos participantes da reunião se alguém tenha alguma observação sobre a 

minuta de edital. Blademir sugeriu que fosse incluída a informação de que os projetos de ensino 

deste edital poderiam ser realizados presencialmente, remotamente ou contemplando os dois 

formatos. Cláudio sugeriu que essa informação fosse incluída no item “Das Disposições Finais”. A 

proposta de edital foi submetida à votação e foi aprovada por unanimidade, incluindo a sugestão 

de Blademir. Cinco) Apresentação, discussão, votação e decisão sobre a proposição do integrante 

do Comitê de Ensino Bruno Pansera quanto à possibilidade de inserir na composição do Comitê 

de Ensino os Coordenadores dos Curso de Especialização do Campus. Como Bruno não estava 

presente à reunião, Cláudio sugeriu que este assunto não fosse discutido nesta oportunidade, pois 

é uma proposição de Bruno e sugeriu ser reapresentado em reunião futura, caso seja interesse de 

Bruno. Cristina disse que também convidou o professor Miguelangelo para participar deste 

momento da reunião, mas que o mesmo não pôde estar presente porque está participando da 

MICT do IFC. Assim, por unanimidade, os participantes decidiram não discutir o assunto deste 

item e que o Comitê de Ensino aguardará a manifestação de Bruno sobre o assunto. Seis) 

Apresentação, discussão, votação e decisão sobre a proposição do integrante do Comitê de 

Ensino Bruno Pansera sobre o inciso terceiro do artigo quarto da Resolução do Comitê de 

Ensino, especificamente quanto à possibilidade de o Comitê de Ensino contribuir com sugestões 

para as aulas práticas de componentes curriculares. Cláudio sugeriu que este assunto não fosse 

discutido nesta oportunidade, pois é uma proposição de Bruno e sugeriu ser reapresentado em 

reunião futura, caso seja interesse de Bruno. Assim, por unanimidade, os participantes decidiram 

não discutir o assunto deste item e que o Comitê de Ensino aguardará a manifestação de Bruno 

sobre o assunto. Sete) Possibilidade de realização de reunião extraordinária para análise de 

projetos de ensino submetidos ao Edital número sessenta e nove de dois mil e vinte da Reitoria do 

IFC. Cristina falou que até o dia quatro de dezembro de dois mil e vinte estará aberto o prazo de 

submissões de projetos de ensino que contemplam bolsas a alunos participantes dele. Cristina 

disse que o que está estabelecido no item cinco ponto um do Edital número sessenta e nove de 

dois mil e vinte: “cinco ponto um: submissão do projeto de ensino deverá ser realizada pelo(a) 
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Coordenador(a) do projeto conforme o cronograma deste Edital, mediante envio dos seguintes 

documentos: a) Projeto de Ensino, conforme Anexo Um, devidamente preenchido e assinado em 

formato PDF e uma cópia em formato editável (odt ou doc); b) Parecer favorável de pelo menos 

um colegiado de curso ao qual o projeto de ensino esteja vinculado; c) Parecer favorável do 

Comitê de Ensino do campus, identificando, também, que campus o(a) Coordenador(a) e os 

demais participantes não possuem pendências em outros Editais”. Cristina disse que, em 

decorrência do que estabelece o inciso c do item cinco ponto um do Edital número sessenta e 

nove de dois mil e vinte, caso seja submetido projeto de ensino, terá que convocar 

extraordinariamente o Comitê de Ensino para análise e emissão de parecer. Cristina falou que não 

há nenhum servidor com pendências em projetos de ensino de outros editais e que está 

aguardando a manifestação das Coordenações de Extensão e de Pesquisa e Inovação se há algum 

colega com pendências em editais dessas áreas. Cristina agradeceu a todos pela participação e 

falou que as assinaturas manuais serão substituídas pela assinatura pelo SIG, por meio do 

protocolo, cuja solicitação de assinatura será encaminhada por e-mail a cada integrante do Comitê 

de Ensino. Nesta ata constará a frase “Assinatura manual comprovada por meio de assinatura 

eletrônica nesta Ata por meio do Sistema Integrado de Gestão do IFC (SIG), em decorrência do 

trabalho remoto provocado pelo isolamento social determinado por órgãos governamentais em 

face à pandemia da covid-19” após cada nome no lugar onde deveria ser realizada a assinatura 

manual. Nada a mais sendo tratado, encerrei a presente ata, subscrita por mim, nomeado 

representante do Núcleo Pedagógico, Integrante e Secretário do Comitê de Ensino. 

 

Santa Rosa do Sul, 12 de novembro de 2020. 

 

 

 

Cláudio Luiz Melo da Luz 

Integrante do Comitê de Ensino e Secretário 
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Integrantes do Comitê de Ensino e demais participantes convocados – Ata nº 4/2020, de 

12/11/2020: 

 

Nome 

 

 

Segmento 

 

Assinatura 

 

Cristina Quartieiro Dalpiaz 

Soares 

 

Coordenação-Geral de Ensino - 

titular 

Assinatura manual comprovada por meio de 

assinatura eletrônica nesta Ata por meio do 

Sistema Integrado de Gestão do IFC (SIG), em 

decorrência do trabalho remoto provocado pelo 

isolamento social determinado por órgãos 

governamentais em face à pandemia da covid-19 

Cristiano Antonio 

Pochmann 

Departamento de Ensino, 

Pesquisa e Extensão - titular 

Ausente com justificativa 

Taise Cristine Buske Coord. do Curso Engenharia 

Agronômica - titular 

Ausente com justificativa 

 

 

Jéssica Schmidt Bellini 

 

Coord. do Curso Engenharia 

Agronômica - suplente 

Assinatura manual comprovada por meio de 

assinatura eletrônica nesta Ata por meio do 

Sistema Integrado de Gestão do IFC (SIG), em 

decorrência do trabalho remoto provocado pelo 

isolamento social determinado por órgãos 

governamentais em face à pandemia da covid-19 

 

Luis Antonio Biulchi 

Coordenação do Curso Técnico 

em Agropecuária – titular 

 

Ausente sem justificativa 

Bruno Pansera Espíndola Docentes – titular Ausente sem justificativa 

Rosana Possamai Dela Técnico-Administrativos - titular  

Ausente com justificativa 

 

Geraldo Muzeka 

 

 

Técnico-Administrativos - 

suplente 

Assinatura manual comprovada por meio de 

assinatura eletrônica nesta Ata por meio do 

Sistema Integrado de Gestão do IFC (SIG), em 

decorrência do trabalho remoto provocado pelo 

isolamento social determinado por órgãos 

governamentais em face à pandemia da covid-19 

 

Cláudio Luiz Melo da Luz 

 

Núcleo Pedagógico - titular 

 

Assinatura manual comprovada por meio de 

assinatura eletrônica nesta Ata por meio do 

Sistema Integrado de Gestão do IFC (SIG), em 

decorrência do trabalho remoto provocado pelo 

isolamento social determinado por órgãos 

governamentais em face à pandemia da covid-19 

Andrielli Giovana de 

Oliveira Germano 

Discente do Curso Técnico em 

Agropecuária – titular 

Ausente sem justificativa 

 

 

Blademir Cardoso de Lima  

 

Discente do Curso Engenharia 

Agronômica - titular 

Assinatura manual comprovada por meio de 

assinatura eletrônica nesta Ata por meio do 

Sistema Integrado de Gestão do IFC (SIG), em 

decorrência do trabalho remoto provocado pelo 

isolamento social determinado por órgãos 

governamentais em face à pandemia da covid-19 
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